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Protokoll der Sitzung am 26.08.2024 im  
Haus der Jugend, 17:31-18:48 Uhr 
 
Tagesordnung:  
1 Begrüßung   
1.1 Der Parlamentarierinnen und Parlamentarier 
1.2 Der weiteren Gäste und der Presse  
2 Feststellung,   
2.1 ob ordnungsgemäß eingeladen wurde 
2.2 ob das Jugendparlament beschlussfähig ist 
2.3 Feststellung des Austritts aus dem Jugendparlament von Rasmus Pipa 
2.4 Ernennung eines nachrückenden neuen Mitglieds des Jugendparlamentes 
3 Genehmigung: 
3.1 der Tagesordnung 
3.2 des Protokolls vom 05.08.2024  
4 Anträge 
4.1 „Seifenkiste“ Partnerschaft Osnabrück Çanakkale Seifenkistenrennen 2025; Antragsteller Leon Dean  
4.2 Geschäftsordnung, Abänderungsanträge zu GO Benedikt Knillmann 
4.3 Antrag: Jugendarbeit 
4.4 Erste-Hilfe-Kurs Finanzierung 
5 Anfragen + Aktionen  
5.1 Niedersächsischer Dachverband der Kinder- und Jugendparlamente (5.8.2024) 

Einladung zum Vernetzungstreffen 
Absprachen zur Teilnahme und zur Finanzierung der Fahrtkosten und Auslagen 

5.2 Global Strike Day 
6 Berichte 
6.1 Bericht aus dem Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt 
6.2 Bericht aus dem Jugendhilfeausschuss 
6.3 Bericht aus dem Schul- und Sportausschuss 
6.4 Bericht zum Reflektionstreffen mit AWO Osnabrück zur Veranstaltung Barcamp im Mai 2024 im HdJ und 

Perspektive 2025 
7 Interne Ausschüsse des Jugendparlamentes gemäß Geschäftsordnung (Interne Ausschüsse) 
7.1 Schule 
7.2 Sport 
7.3 Stadtentwicklung und Umwelt 
7.4 Kultur 
7.5 Öffentlichkeitsarbeit   
7.6 Geschäftsordnung 
8 Verschiedenes          

8.1 Vertretung JuPa beim Stadtjugendring Osnabrück 
Hier kann ein ständiger Vertretende Entsandt werden. Aufgabe wurde von Linus Sandkämper wahrge-
nommen. 

8.2 JuPa Parlamentssitzungen, für folgende Termine ist ein Sitzungssaal reserviert: 

25. September 2024, um 17:30 Uhr im Ratssitzungssaal 

24. Oktober 2024, um 17:30 Uhr im Ratssitzungssaal 

20. November 2024, um 17:30 Uhr im Ratssitzungssaal 

 
1. Begrüßung 
Ayse begrüßt die Parlamentarier und Parlamentarierinnen und die weiteren Gäste.  
 
2. Feststellung, 
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2.1 ob ordnungsgemäß eingeladen wurde 
2.2 ob das Jugendparlament beschlussfähig ist 
Ayse stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und das Jugendparlament ist beschlussfähig (15 
stimmberechtigte Anwesende + Elisa, Leon ab TOP 4.5.). 
 
2.3. des Austritts aus dem Jugendparlament von Rasmus Pipa 
Der Vorstand berichtet, dass Rasmus Pipa aus dem JuPa ausgetreten ist. 
 
2.4. Ernennung eines nachrückenden neuen Mitglieds des Jugendparlaments 
Elisa wird als neues stimmberechtigtes Mitglied bestätigt. 
 
3. Genehmigung: 
3.1 der Tagesordnung 
3.2 des Protokolls vom 05.08.2024 
Benedikt fügt Anträge und einen Punkt in Sonstiges zu: ADFC möchte sich mit dem JuPa treffen.  
Die neue Tagesordnung wird genehmigt. 
Das Protokoll vom 05.08.2024 wird genehmigt. 
 
4 Anträge 
4.1 „Seifenkiste“ Partnerschaft Osnabrück Çanakkale Seifenkistenrennen 2025; 
Antragsteller Leon Dean 
Leon berichtet, dass ein Sponsor gefunden. Das JuPa möchte zuerst den Sponsor kennenlernen, bevor 
der Antrag angenommen werden kann. 
Deshalb wird der Antrag auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
4.2 Geschäftsordnung 
Henry Schnieber stellt fest, dass nicht genügend stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind und ver-
tagt den Antrag auf später. 
 
4.3 Antrag: Jugendarbeit  
Benedikt stellt den Antrag vor und erläutert ihn. 
 
Der Antrag wird wie folgt begründet: 

 Die Streichung des 14) des §1 würde für die Stadt keinen finanziellen Nachteil bedeuten. Trä-
ger der verbandlichen Jugendarbeit würden allerdings in die Lage versetzt, selbst zu entschei-
den, ob sie Gruppenleitenden neben ihrem Engagement auch noch einen Teilnehmendenbei-
trag berechnen wollen. Die Streichung würde also das Ehrenamt stärken, da Träger die Teil-
nehmendenbeiträge für engagierte Jugendliche ohne unnötige Vorgaben von Seiten der Stadt 
senken könnten. 

 Mit der Erhöhung der Beträge um je 1€, gleicht sich die Förderung der Stadt endlich der des 
Landkreises an. Dadurch können die Jugendfahrten der Osnabrücker Träger auch finanziell mit 
denen des Landkreises mithalten und die Qualität der Maßnahmen weiter erhöhen, bzw. diese 
finanziell erschwinglicher machen. Es sollte im Sinne aller sein, Jugendfahrten, wie Zeltläger 
möglichst günstig zu halten, damit niemandem aus finanziellen Gründen die Chance verwehrt 
wird, viele neue Freundschaften zu schließen, ein Teil einer Gemeinschaft zu werden und sich 
charakterlich stark weiterzuentwickeln. 

 Mit der Erhöhung der Bezuschussung der JuLeiCa-Kurse können auch diese finanziell er-
schwinglicher angeboten werden. Das ist wichtig, damit auf engagierte Jugendliche nicht direkt 
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am Anfang ihrer Zeit als z.B. Gruppenleitende eine finanzielle Hürde zukommt. Wer sich ent-
schließt, sich in unserer Gesellschaft ehrenamtlich zu betätigen, sollte dafür nicht auch noch 
bezahlen müssen. Außerdem geschieht so eine Angleichung an die Landesförderung. 

 Mit der Erhöhung der Förderung für Jugendbildungsmaßnahmen wird ein Anreiz geschaffen, 
diese als Träger häufiger durchzuführen. Gerade in heutigen Zeiten, in denen populistische 
Kräfte immer stärker werden und auch Jugendliche diesen über Social-Media oft zum Opfer fal-
len, ist Bildung ein wichtiges Mittel zur Demokratieförderung. Vor allem Maßnahmen, in denen 
die politische und soziale Bildung im Vordergrund stehen oder ein Austausch geschaffen wird, 
sind besonders förderlich. Ein breit aufgestelltes außerschulisches Bildungsangebot darf in Os-
nabrück nicht an der Finanzierung scheitern. 

Es gibt zu der Begründung keine weiteren Fragen. 
 
Beschluss 
Das Jugendparlament beschließt, den Antrag zur Änderung der Richtlinien zur Förderung der verbandli-
chen Jugendarbeit von Benedikt Knillmann, beschlossen am 19.Juni 2024 zurückzuziehen und in den 
zuständigen Fachausschüssen folgenden neuen Antrag auf Änderung der „Richtlinien zur Förderung 
der verbandlichen Jugendarbeit“ einbringen: 
Die zuständigen Fachausschüsse mögen beschließen,  

 in den Richtlinien zur Förderung der verbandlichen Jugendarbeit den Absatz 14 des §1 („10% 
der Gesamtkosten von Lehrgängen zur Aus- und Fortbildung von Gruppenleitungen sowie von 
Jugendbildungsmaßnahmen sind durch Teilnehmendenbeiträge zu finanzieren.“) ersatzlos zu 
streichen, 

 die in §3 angegebenen Zuschussbeträge auf 4,50€ je Tag und teilnehmende Person bzw. 
Gruppenleitung (im Inland) & 5,50€ je Tag und teilnehmende Person bzw. Gruppenleitung (im 
Ausland) anzuheben, 

 die in §4 angegebenen Zuschussbeträge auf 10€ je Tag und teilnehmende Person bzw. Grup-
penleitung (ohne Übernachtung) & 15€ je Tag und teilnehmende Person bzw. Gruppenleitung 
(mit Übernachtung) anzuheben und 

 die Zuschussbeträge aus §5 auf 6€ je Tag und teilnehmende Person bzw. Gruppenleitung 
(ohne Übernachtung) & auf 10 € je Tag und teilnehmende Person bzw. Gruppenleitung (mit 
Übernachtung) anzuheben. 

 
Abstimmungsergebnis 
Dafür:   16 
Dagegen:  0 
Enthalten:  0 
 
Anmerkung: Pressemitteilung wird von Benedikt geschrieben (16 Ja Stimmen) 
 
4.4 Erste-Hilfe-Kurs Finanzierung 
ANTRAG fehlt. 
Nudzejma Polutak stellt den Antrag vor. 
 
Es wird die Befürchtung geäußert, dass die Kosten zu hoch für das JuPa-Budget sein könnten. Deshalb 
wird überlegt, die Stadt sich an den Kosten beteiligen zu lassen, was bedeutet, den Antrag nochmal als 
JuPa bei der Stadt stellen), oder die Finanzierung mit Hilfe eines (erweiterten) Ehrenamts-/Jugendsti-
pendiums, nicht nur für JuPa-Mitglieder, zu ermöglichen. 
Zudem könnten Gruppenbuchungen auch günstiger sein. 
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Die JuPa Mitglieder sollten eventuell Anspruch auf 1 kostenlosen Erste-Hilfe-Kurs alle 2 Jahre über eine 
Versicherung haben. 
Es wird abgesprochen, den Antrag wird nochmal anzupassen, um ihn an die Stadt zu stellen. Dafür kön-
nen sich Interessierte nach der Sitzung zu einem Brain Storming treffen. 
 
5 Anfragen + Aktionen 
5.1 Niedersächsischer Dachverband der Kinder- und Jugendparlamente  

 Einladung zum Vernetzungstreffen 

 Absprachen zur Teilnahme und zur Finanzierung der Fahrtkosten und Auslagen 
Ayşe stellt kurz den Verband, sowie die Einladung vor. 
Das JuPa wurde zum 30.08 - 01.09.2024 eingeladen. Eine schulische Freistellung ist möglich. Es ist 
jedoch unklar, ob Auszubildende freigestellt werden könnten. 
Interessiert sind: Ayşe, Simon Bade, Henry, Jennifer, Phillip, Jasmin, Theo, Linus, Markus, Jana, Laila. 
Ayşe wird die Einladung in die WhatsApp-Gruppe senden. 
Benedikt wird abklären, wann er teilnehmen kann. 
Mathias äußert sich zur Finanzierung: die Fahrtkosten müssten aus dem JuPa-Budget kommen und ge-
nehmigt werden. 
 
Abstimmung über die Übernahme der Fahrtkosten durch das JuPa-Budget 
Dafür  14 Stimmen  
Enthaltung   1 Stimme 
 
5.2 Global Strike Day 
Am 20.09 findet der Global Strike Day statt. Das JuPa wurde gebeten teilzunehmen und eine Rede zu 
halten. 
Dem wird einstimmige zugestimmt. 
Simon wird die Einladung über WhatsApp weiterleiten und dort weiteres klären. 
 
--- PAUSE 18:03 bis 18:10 --- 
 
6. Berichte 
6.1. Bericht aus dem Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt 
Jennifer berichtet vom Thema Verbesserung der Sauberkeit in der Innenstadt: Mehr Personal soll ein-
gestellt und neue Matrix-Mülleimer sollen dafür aufgestellt werden. 
 
6.2. Bericht aus dem Jugendhilfeausschuss 
Kein Bericht 
 
6.3. Bericht aus dem Schul- und Sportausschuss   
Der nächste Termin ist erst am 5.9.2024. 
 
Exkurs: Thema Stipendium 
Das JuPa braucht einen regelmäßigen Bericht über die Ausgabenlage. Dies soll eine Empfehlung für 
alle kommenden Sitzungen sein. 
 
6.4. Bericht zum Reflexionstreffen mit AWO Osnabrück zur Veranstaltung Barcamp im Mai 2024 

im HdJ und Perspektive 2025 
Das Treffen hat allen Teilnehmenden gefallen. Sie würden es gerne wiederholen (nächstes Mal am Tag 
der Deutschen Einheit 2025) 
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7. Bericht interne Ausschüsse gemäß Geschäftsordnung (interne Ausschüsse) 
7.1. Schule 
Kein Bericht 
 
7.2. Sport 
Kein Bericht 
 
7.3. Stadtentwicklung und Umwelt 
Kein Bericht 
 
7.4. Kultur  
Kein Bericht 
 
7.5. Öffentlichkeitsarbeit 
Kein Bericht 
 
7.6. Geschäftsordnung 
Das nächste Treffen folgt bald. Ein Ausschussvorsitz soll dann gewählt werden. 
 
8. Verschiedenes 
8.1. Vertretung JuPa beim Stadtjugendring Osnabrück: 
Hier kann eine ständige Vertretung entsandt werden. Diese Aufgabe wurde bisher von Linus Sandkäm-
per wahrgenommen. 
 
Linus wird in seinem Amt erneut bestätigt:  
Dafür  15  
Dagegen 1 Nein 
Enthaltung 1 
 
8.2 JuPa Parlamentssitzungen, für folgende Termine ist ein Sitzungssaal reserviert: 

• 25. September 2024, um 17:30 Uhr im Ratssitzungssaal 
• 24. Oktober 2024, um 17:30 Uhr im Ratssitzungssaal 
• 20. November 2024, um 17:30 Uhr im Ratssitzungssaal 

 
8.3 Vorstellung neuer beratender Mitglieder: (Anmerkung: Kandidierende müssen an min. 3 Sit-

zungen teilgenommen haben) 

 Annika ist aus gesundheitlichen Gründen heute nicht anwesend. 

 Matthis Steiger hat sich vorgestellt und stellt sich den Fragen des JuPas 
Für die Aufnahme 16 
Gegen die Aufnahme 1 
Damit ist Matthis aufgenommen. 

 Viktor Spät hat sich vorgestellt und stellt sich den Fragen des JuPas 
Für die Aufnahme 16 
Gegen die Aufnahme 1 
Damit ist Viktor aufgenommen. 

 
8.4 ADFC 
Benedikt kündigt den Besuch des ADFC Osnabrück und weitere Aktionen an (siehe Email). 
Treff-Vorschlag: Umfrage in der Whatsapp Gruppe, Benedikt trägt den Termin nach 
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Ayşe Sahin und Henry Schnieber schließen die Sitzung um 18:48 Uhr. 
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